Numero suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO (EDICION DE LA TARDE)

Año IX.-Número 3.143

SUSCRIPCION En la lala al mes ptas. . . 1'50
Resto de España » . . 1'75
Extranjero » . . . 2'50

Mahon lunes 31 de Agosto de 1914

Redacción y Edministración Calle Nueva -- Teléfono, 123

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA (Conferencias telegráficas de nuestro correspondat en Barcelona)

aucra europea

En Occidente

Barcelona 31, 6 15. Rápido avance

Noticiàs transmitidas desde Berlin confirman el rápido avance de las tropas alemanas hasta Saint Quintin.

El generalisimo Jostre intentó un supremo esfuerzo para contener a los germaros, pero éstos, a causa de su enorme superioridad numérica, envolvieron ailos franceses y les destrozaron.

Desde Paris dicen que los aliados sostuvieron un gran combate en la segunda línea de defensas desde Peronac a Ver-

La acción continúa, intervienen en ella catorce cuerpos de ejército alemanes. Si consiguen apoderarse de las plazas de Lafere y Laon el avance hasta París es cuestión de pocos días.

Ambos ejércitos han experimentado numerosisimas pérdidas.

Los acontecimientos que se precipitan desfavorablemente para los aliados en la parte terrestre mantienen los ánimos en tensión y producen una angustia y una ansieded indecibles.

Las últimas noticias son que los aliados se retiran para reforzar las defensas de Paris y oponerse a la entrada de los alemanes en la capital de la República.

Los alemanes concentran al Norte de Francia un mil!on trescientes mil hom-

Es muy elogiado el alto mando francés, porque robusteció el flanco izquierdo y evitó un desastre.

Les ingleses están en Compiegne. El general Josse tiene gran consianza en la caballería inglesa.

En Oriente

Austriacos y servios

Los servios han empezado el bombardeo e invasión en la Bosnia.

Rusia, Austria y Alemania

Dicen de Viena que en previsión de una invasión rusa se preparan grandes depósitos de agua del Danubio para inun. dar luego las camp ñas.

En la embajada austriaca en Madrid dicen que los austro húngaros han alcanzado una gran victoria en el camino de Varsovia (textual).

Affádese que los austriacos cogieron muchos prisioneros rusos, incluso dos generales.

Estos murieron a consecuencia de las heridas recibidas.

Han llegado a Cracovia los primeros prisioneros cogidos a los rusos. Por último dicen también en la emba-

jada austriaca de Madrid que son faisas las noticias referentes a pérdidas de buques de guerra austriacos.

La caballería cosaca ba atravesado por Torn y continúa a marchas forzadas hacia Berlin. 28, 2010, 222, nolles of 100

Los austriacos han atacado la población de Chavaty sobre la cual han caido como una tromba.

Las tropas se dedicaron al saqueo, matanza y violación, a destruir e incendiar y apoderarse de cuantos objetos de arte y de valor les vino en gana, así como de todo el dinero de propiedad oficial y Particular que encontraron.

Se cuentan horrores de la entrada de los austriacos en Chavaty.

Lluvia de bombas

Dicen de Paris que ayer entre doce y una de la tarde se oyeron tres formidables detonaciones en la barriada de San Martin.

Al oirse los estallidos se produjo un pánico espantoso. Las gentes, alocadas, no sabían qué pensar; hubo carreras, sustes y desmayos.

En un principio se crevó que se trataba de una explosión producida por el

Con toda rapidez se procedió a indagar las causas que habían producido tan formidables detonaciones.

Depurados los hechos se supo que desde un aeroplane que evolucionaba por encima de París se habían arrojado tres bombas que al caer estallaron.

Las granadas exposivas cayeron sobre una imprenta y sobre un asilo nocturno. Los habitantes en estas casas experimentaron el horrible susto que puede suponerse.

Las desgracias personales hasta ahora conocidas son de poca importancia si se comparan con las que podría haber acasionado la explosión.

De esta ha resultado herida una persona.

Las pérd das materiales son de importancia por cuanto en los edificios a'canzados por los efeceos de la explosión se registraron muchos desfrozos.

En una taberna próxima a la panadería en que cayó una de las bombas se nota on los efectos del estallido de esta.

E aeroplano desde el cual fueron arrojadas las granadas vo'aba al principio a dos mil metros de altura.

Para soltar los explosivos descendió mucho.

Un momento antes de realizar el atentado el aeronauta arrojo una bandera alemana sujeta a un saquito de arena para que cayera perpendicularmente.

Deniro el saquito había un mansaje al puebo de Paris. El escrito decia; s Nuestro ejército está a las puertas de Paris, rendloss. Firmaba el teniente Highert.

Lanzadas las bombas, la aeronave remontó pronto el vuelo y desapare-

En muy poco tiempo la noticia se propagó por todo Paris y si bien se trata de una operación de guerra para producir una gran alarma más que para alcanzar efectos positivos, hay que reconocer que el hecho reiatado causó enorme sensación entre el público en general.

Cambio de capital

Ante el temor fundado de que Paris quede en breve sitiado por los alemanes, se ha pensado en trasladar la capitalidad de la República.

Er jefe del estado señor Poincaré y el gobierno están dispuestos a retirarse a Burdeos

Reservistas a las filas

En vista de lo apremiante de las circunstancias, el gobierno francés ha decidido liamar a las filas una nueva reserva.

Un prisionero

Ha liegado a Acheres un sobrino? del Kaiser.

Ei referido sobrino del emperador Guillermo fué hecho prisionero por los franceses.

Voluntarios yanquis

Desde el Canadá han reiterado el ofrecimiento de enviar un cuerpo de voluntarios para guerrear al lado de los ing'eses.

Con los inscriptos hasta ahora se puede ya formar una expedición de ochenta mii yanquis.

Redacción asaltada

En Berlin grupos de militares asaltaron la redacción de un periódi. co socialista.

Los asaltantes se dejaron llevar de la indignación que sentian porque el diario socialista de referencia había desarrollado una campaña contra la guerra.

Además en la misma pub icación se habian dirigido ataques at Kaiser.

Dice & The Times»

El importante diario de Londres «The Times», que suele inspirarse en las esferas oficiales, expresa la creencia de que en la próxima gran batalla se igualarán los aliados y los a ema-

No se explica cômo será esta igualdad, que lo mismo puede ser en efectivos numéricos que en las condiciones en que se apresten unos y otros al combate. En este último caso la superioridad numérica de los germanos estaría compensada en otros conceptos por los aliados.

Fugitivos de Lovaina

Siguen liegando a Francia numerosos fugitivos que lograron escapar de la matanza de Lovaina, donde en montón fueron ejecutados bárbaramente innumerab es inocentes.

Estos fugitivos llegan extenuados y hambrien tos.

Se les atiende y socorre debida -

Caída de un aviador

En Tiniemont cayo un aviador ingé: que evolucionaba para vigilar y en erarse de las maniob-as de las tropas alemanas.

E' aeronaula quedó muerto en el

Entusiasmo en Petersburgo

En un teatro de San Petersburgo uno de estos días se representó una

El lugar de la acción era la Alsa.

El argumento de la obra era de carácter patriótico y guerrero.

Durante la representación se sucedieron ruidosas las manifestaciones de entusiasmo patriótico y de afecto a las naciones aliadas.

La orquesta tuvo que ejecutar cinco veces el himno nacional francés. La numerosa concurrencia escuchó de pié la Marsellesa y saludó al final con una prolongada y atronadora ovación.

Al salir del teatro se dieron estentóreos vivas a las naciones aliadas y mueras a los alemanes.

Los socialistas alemanes

En el partido socialista alemán hay cincuenta y siete mil obreros en hue ga forzosa y cien mil en situe ción indefinida.

Se teme que pronto la miseria y el hambre causea estragos

Un terror

Se teme que la invesión rusa llegue pronto a la importante plaza fuerte de Danzig.

Ofrecimiento de Austría

El gobierno de Austria ha ofrecido conceder la libertad religiosa a los polo-

También les ha prometido desarroller un programa político inspirado en la idea de librar a Polonia del yugo mosco-

Muertos y heridos

Según una nota oficial dada por el almirantazgo inglés, en la última batalia naval los británicos tuvieron veinte y echo muertos y treinta y ocho heridos.

Turquia contra Grecia

Se acentua el espíritu de hostilidad de Furquía contra Grecia.

Insistese en anunciar una próxima agresión de los turcos a los griegos.

Notas de la redacción

Se ha confirmado lo que hace dias anunciamos, esto es, que el frente de invasión de Francia por los alemanes abarca por de pronto toda la frontera Norte, desde Lilla y Roubaix hasta Longwy. La invasión se realiza por varias líneas simulianeamente.

Nada de estraño tendría que Alemania atacara también vigorosamente por la parte de Nancy.

Si bien no cabe duda de que los germanos avanzan hacia París y los aliados retreceden, las noticias no especifican concretamente las plazas fuertes que acaso hayan caide en poder del invasor,

Estas plazas debidamente enlazadas estratégica y tácticamente constituyen lineas defensivas que detienen al invasor más o menos tiempo.

En el supuesto de que el ejército defensor no sea iniquilado y conquistadas las plazas fuertes en que se ampara, no cabe suponer que el apoderarse de Paris sea cuestión de unos pocos dias.

El espacio en que los invadidos se defienden es cada vez menor y por consiquiente de más fácil defensa. Los defensores se mueven siempre en terreno propio y tienen seguro el aprovisionamiento y expedito el camino.

Lo contrario le pasa al invasor que deja tras si pueblos enemigos y a medida que avanza tiene que situar destacamentos para evitar sublevaciones de los países dominados y para asegurar el arduo servicio de los aprovisionamientos.

al lado de estas dificultades aumenta el peligro de que el enemigo se rehaga, forme ejércitos de reserva y ataque por fiancos y retaguardia al invasor.

Todo ello en el supuesto de que la defensa sea persistente y firme, caso en que se ha de tardar bastantes días en tomar París, con lo cual se da tiempo a que la avalancha rusa avance por el Este alemán.

Compiegne: población francesa el S. O. de de Laon, sobre el Oise. Las fuerzas inglesas situadas en este parte parecen estar dispuestas para operar en combinación con las de dicha? plaza fuerte.

Laon: plaza fuerte al Suroeste de Mezieres.

**

Lafere: plaza fuerte en análoga situacion respecto a Maubege.

Barce'ona 31, 14'10.

Alemanes y franceses

Continua empeñada una gran batails en el Norte de Francia,

Los alemanes mantienen la superioridai.

El combate en la parte de Meziéres, hacia el Este de la región fronteriza franco-beiga, se mantiene inde-

Aumentan la ansiedad y la impaciencia.

Les franceses avanzan por la Lorena.

Tres cuerpos de ejército alemanes y dos austriacos pasaron el jueves el Rhin con artilleria.

Se cree van hacia Belfort una de las plazas francesas fortificadas (la meridiona) de la frontera franco alemana.

Corsario a pique

Las Palmas.-Los prisioneros del vapor corsario alemáneKaiser Wilheim» se han distribuido eutre los vapores alemanes que hay en este puerto. Están agradecidos a las autoridades españo-

las de Rio de Oro que les socorrieron. Cuentan interesantes detalles de la captura; al intimidarles la rendición el crucero inglés, arbolaron la bandera de combate.

Ignórase la suerte que ha cabido a dos buques carboneros que aprovisionaban al hundido. Los ingleses les persiguen.

E! primer disparo contra e! «Kaiser» lo desarboló, el segundo le in. cendió la popa, el tercero le barrió la cubierta y produjo un efecto desastroso, el cuarto le atravesó el casco.

Después el vapor alemán se fué a

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL -La bella Carmela continua muy aplaudida y desarrolla un extenso repertorio de nuevas y bonitas coplas. Esta noche se despedirá del público. Se estrenarán películas.

Tan pronto como el señor empresario leyó un suelto que aquí insertamos telegrafió a Palma para contratar las películas relativas a la invasión alemana en Bélgica. Se le ha contestado que aquellas cintas han tenido que retirarse por

TEATRO DE VERANO.-Se ha visto concurrido. Las provecciones han gustado mucho. Hoy gran función; entrada general diez céntimos.

CINE CONSEY. - Se han proyectado film de buen gusto que han dejado satisfecha a la concurrencia numerosa.

Aprovechando la estancia en esta ciudad de la eminente tiple dramática Conchita Albertini, la empresa la ha contratado para cantar solo esta noche. Precios económicos.

Crónica local

Hoy ha terminado en esta ciudad la cobranza voluntaria de las contribuciones territorial e industrial del tercer trimestre y de cédulas personales del año en curso.

Se decretará el apremio [consiguiente contra todos los morosos, después de terminado dicho plazo, haciéndose las cuo tas efectivas por vía ejecutiva.

Tipografia Mahonasar, Calle Musvr. Mahea

(c) Ministerio de Cultura 2005 -

Coda legia quema la ropa

pero la legía moderna aromática marca P. S. es de todas las conocidas la que menos perjuicios causa.

La LEGÍA MODERNA AROMÁTICA marca P. J. es fabricada científicamente, y está compuesta con los ingredientes en tal proporción, que es la que más blancura da a la ropa sin estropearla, y la hace conservar un agradable aroma cualidad que

no tiene ninguna otra. ¡¡Comprad una botella para probar!! Fábrica y despacho al por mayor.

P. SIURLA San Ignacio, 9 VILLACARLOS

(Usad la legia P. S. o llevad la ropa sucia!

AROMATICA, INOFENSIVA Y EFICAZ

La de más graduación. Deja las manos tersas y finas. NO EQUIVOCARSE es la marca

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y,

disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta. El Jabón

Sunlight es un excelente obrero, le ahorra ditrabajo y ENSÁYELO.

Ocrsianas fantasia, cadenilla y tejidas

Dando las medidas se encargan en la Esterería de Luis Más, calle Deyá numero 5, Mahón

Tarjetas postales

Inmenso surtido

Gran variación

TIPOGRFIA MAHONESA-CLLE MUEVA

deja lugar a duda que, de entre sus similares, el Kolhistól es el reconstituyente que contiene mayor cantidad de fosforo or ganico asimilable; y el que en virtud del ranadio que contiene, por ser este un agente de oxidación constante, aporta al organismo el oxigeno en estado naciente, el cual destruye las toxinas e impurezas que tiene el organismo enfermo, tacilitando la absorción y asimilación de los materiales nutritivos que necesita éste para su desenvolvimiento,

Debido a su excelente composición en Acido melánico, Arrhenal, Kola, Glicerofosfatos, Forniato y Vanadato; supera y sustituye con ventaja a las emulsiones de bacalao, jarabe y vino yodotánicos, jarabe de rábano yodado, etc., por ser estos compuestos poco estables y de los cuales se necesitan muchos frascos para producir de una manera muy in

cierta el efecto deseado. Siendo su composición idéntica a los Histógenos, Forcígeno, Fosphorrenal, etc., supérales a estos por contener en menor cantidad igual proporción de principios activos y por ende resulta más económico.

Está indicado el Kolhistol en toda clase de Anemias, Falta de apetito, Crecimiento, Neurastenia y Convalescencia de todas las enfermedades

GOTHS GEDE

Curan instantaneamente el dolor de muelas por fuerte que sea Precio del tubo 0'60 pesetas

ENDEADERDEAD

Se ruega al público visite nuestros Estable-cimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica etrétera, ejecutados con la máquina

DOMESTICA BOBINA CENTRAL

Ptas. 2'50 semanales la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Mágulnas para toda industria en que se emplee la costura

que se da gratis

Pidase el catálogo ilustrado

Todos os modeios a

COMPAÑÍA SINCER

Máquinas para coser

Establecimientos para la venta en la provincia de Baleares

PALMA: Calle Jaime II, 4. MAHON: Calle Nueva, 32.

SE RUEGA AL PÚBLICO VISITE NUESTRAS SUCURSALES



MINERALIZACIÓN INTENSIVA POR EL

Fosfato de cal asimilable

y demás sales del organismo en ESTADO NACIENTE

indicado en la tuberculosis, raquitismo, convalescencia, fracturas, embara- de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra A made at me doissyn 1 9 2000 zo, lactancia, dentición, crecimiento.

PIDANSE PROSPECTOS

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ; RAMBLA FLORES;

Premiadas con alias recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa en Zara-Pidase en las comidas La me goza. udimnos ant che similan sana

legrat les fairles pai e laissrépa concip

pile lab salanueron, autonba ou y omesmou.

GUHDE SOLFRESS

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NE

and horself and the store to the faul.

reportured in cleanant collect

La mejor Agua de mesa

ATTENDED TO THE THE THE THE THE

with the distance of the property of the

sup sh obshnut temel a slaA Proveedor de la Real Casa y de la TENNESSEE FOR THE COURSE LE PAR TE PRITE pañía Internacional de los coches

reference to meet action of the first to the

l'me comange har esemble a l'appoin vai

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas mi-

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muel ñoz, Rosellón 222, bajos, Barcelona

Depósito en Mahón: Eduardo Cabiró, Cardona y Orfita, 11.10 : 0 0000 . admioni sun omoo

Laining Laboratory ob omain to obot

commissions suprainces



rest all admires passonous sol act of the feet was say medadicad wants ediled in a

(c) Ministerio de Cultura 2005

ARBARCA ATRACK DIRECT AND THE CHARGE THE